



## Wann eine Schulterprothese helfen kann Ein neues Schultergelenk als einzige Therapiemöglichkeit?

Referent: Prof. Dr. med. Karl Wieser

**Dienstag, 6. Juni 2023**  
**19.00 – 20.00 Uhr**

Universitätsklinik Balgrist, Zürich  
Auditorium Christian Gerber

Eine Arthrose oder chronische Risse der Rotatorenmanschetten-Sehnen können zu starken Schmerzen und einer Funktionsbeeinträchtigung des Schultergelenks führen und eine chirurgische Behandlung nötig machen.

## «Wann braucht es eine Schulterprothese?»

Die Schulterprothese ist eine zuverlässige Behandlungsoption und hält oft 20 Jahre oder länger. Je nach Ausmass der Gelenksschädigung gibt es häufig noch andere Therapieoptionen, welche den Einsatz eines künstlichen Schultergelenks hinauszögern oder gar verhindern können. Sind diese ausgeschöpft, kann je nach Leidensdruck und Verschleiss auf ein anatomisches oder umgekehrtes künstliches Schultergelenk zurückgegriffen werden.

**Prof. Dr. med. Karl Wieser**, Leiter der Schulter- und Ellbogenchirurgie an der Universitätsklinik Balgrist, informiert über die verschiedenen konservativen Therapieoptionen, die gelenkerhaltenden Operationsmassnahmen und wann ein künstliches Schultergelenk Sinn macht.

Im Anschluss an das Referat haben Sie die Möglichkeit, im persönlichen Gespräch mit Professor Wieser und dem Team der Schulter- und Ellbogenchirurgie vortragsbezogene Fragestellungen zu erörtern.

Wir freuen uns, Sie bei uns am Balgrist begrüssen zu dürfen.

Der Vortrag  
ist offen für alle.

**Nächster  
Vortrag am  
3. Oktober**

**Weitere Informationen**  
zu Veranstaltungen,  
aktuellen Themen und  
Terminen der Vortrags-  
reihe:



Universitätsklinik Balgrist

Forchstrasse 340  
8008 Zürich, Schweiz  
T + 41 44 386 11 11  
kommunikation@balgrist.ch  
www.balgrist.ch

